

Editorial

El actual panorama ofrece un imperativo que promueva el desarrollo desde la academia generando conocimiento que impulse el desarrollo de las personas y el medio en el que viven. Investigaciones cuyos resultados contribuyan a identificar propuestas o soluciones a los problemas locales y/o regionales. La Universidad Peruana Unión presenta el presente número de la Revista de Investigación Universitaria, el cual contiene los resultados de trabajos de docentes y estudiantes, así como de profesionales invitados que de alguna manera están vinculados a esta casa superior de estudios.

El tema medioambiental siempre tendrá un espacio importante, más aun cuando se ve que el planeta va presentando dificultades de supervivencia en los últimos tiempos. El aporte que se ofrece con el tema “Niveles de aridez en función a los factores climáticos”, nos hace replantear la necesidad de buscar alternativas para no llegar a un extremo póstumo que magnifique la problemática.

La salud y su cuidado es presentado en temas que orientan la importancia de la calidad del sueño, y cómo está relacionado con la obesidad. Tema por demás necesario abordar a fin de crear un espacio de reflexión para la mejora de la calidad de vida. En una época donde reina los problemas psicológicos un tema como bienestar psicológico y asertividad es importante, no menos trascendente son los resultados del trabajo sobre clima social y familiar y la adaptación de la conducta en estudiantes.

El ámbito empresarial se ve favorecido con temas como el control interno y la percepción de la facultad de fiscalización de la administración tributaria y la relación de éstas con el cumplimiento de las obligaciones tributarias, viene a ser un soporte en la proyección para mejorar con los compromisos fiscales. No cabe duda que las ciencias de ingeniería se han constituido en coyuntura para el mejoramiento de las empresas, en ese sentido temas como el sistema de gestión financiera basado en sistemas de información ejecutiva. Las relaciones humanas con resultados de investigaciones tales como influencia de la comunicación interna a nivel de clima organizacional, viene a ser una contribución del presente número. De la misma manera el trabajo basado en el Programa “Leo y comprendo” viene a ser un aporte en el mejoramiento de la comprensión lectora.

Los trabajos de investigación que se presentan han sido generados en algunos casos por equipos multidisciplinarios, lo que viene a ser una orientación de la Universidad Peruana Unión. Nos complace en presentar el presente número siempre con la convicción que los trabajos deben ser publicados a fin de generar un espacio de diálogo, reflexión y nuevas propuestas.

Alfredo Matos Chamorro
Editor